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RÉSOLUTIONS ADOPTÉES PAR LE CONSEIL 

D’ADMINISTRATION EN 2018-2019 
 

 

PROCÈS-VERBAL DU CA1 – 27 mai 2018   

Résolutions Suivi État 

RÉSOLUTION 2018-2019/1  

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter l’ordre du jour. 

ADOPTÉ 

L’ordre du jour est adopté. 
☺ 

 

RÉSOLUTION 2018-2019/1 

Attendu que  

- Les membres du conseil 

d’administration 2017-2018 avaient 

accepté par courriel que Roger Martin 

représente la FCÉNB à l’AGA du 

CODAC-NB 

- L’adoption de la proposition lors de 

l’AGA 2018 a changé les membres qui 

siègent au conseil d’administration de 

la FCÉNB, 

- Il n’est pas possible pour les membres 

présents de participer à l’AGA du 

CODAC-NB, 

 

Il est dûment proposé et appuyé  

De demander à Roger Martin de 

représenter la FCÉNB au Diner-

conférence du CODAC-NB, le 2 juin 

2018. 

ADOPTÉ 

Roger Martin a représenté la FCÉNB lors de 

l’AGA du CODAC-NB le 2 juin 2018. ☺ 

 

RÉSOLUTION 2018-2019/3 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que Francine Cyr ou Claudette 

Kavanaugh ou Robert Levesque 

participe à l’AGA de la SANB. 

ADOPTÉ 

Willy Wilondja a représenté la FCÉNB à 

l’AGA de la SANB les 15 et 16 juin 2018. ☺ 

 

RÉSOLUTION 2018-2019/4 

Il est dûment proposé et appuyé que 

La FCÉNB sera représentée par Robert 

Levesque à la cérémonie de fin d’études 

du CCNB le 22 juin à Edmundston. 

ADOPTÉ 

Robert Levesque a représenté la FCÉNB à 

la cérémonie de fin d’études du CCNB le 

22 juin 2018, à Edmundston. 

☺ 

 

RÉSOLUTION 2018-2019/5  

Attendu que  

- Le processus de nomination ayant été 

suivit, 

- Le CÉD Nord-Est n’a pas de 

représentant qui siège au conseil 

d’administration actuellement, 

La vice-présidence de la FCÉNB est 

occupée par Robert Levesque. ☺ 
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Il est dûment proposé et appuyé  

Que la vice-présidence sera occupée 

par Robert Levesque. 

ADOPTÉ 

RÉSOLUTION 2018-2019/6 

Attendu que 

Le processus de nomination a été suivi, 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le poste de trésorière sera occupé 

par Francine Cyr. 

ADOPTÉ 

Le poste de trésorière est occupé par 

Francine Cyr. ☺ 

 

RÉSOLUTION 2018-2019/7 

Il est dûment proposé et appuyé que  

Francine Cyr, Paul Demers, Claudette 

Kavanaugh, Willy Wilondja soient 

signataires des effets de commerce de 

la FCÉNB.  

ADOPTÉ 

Cette information a été partagée avec 

UNI Coopération financière. ☺ 

 

RÉSOLUTION 2018-2019/8 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que Claudette Kavanaugh représente la 

FCÉNB au GACEF. 

ADOPTÉ 

Cette information a été partagée avec le 

MÉDPE. ☺ 

 

RÉSOLUTION 2018-2019/9 

Attendu que 

Le CÉD Nord-Est n’a pas de représentant 

du conseil d’administration de la FCÉNB 

actuellement, 

Il est dûment proposé que  

Willy Wilondja et Robert Levesque 

siègent au comité bipartite et qu’un 

représentant du Nord-Est soit ajouté. 

ADOPTÉ 

Les membres du comité bipartite sont Willy 

Wilondja Mayaliwa et Robert Levesque. ☺ 

 

RÉSOLUTION 2018-2019/10 

Il est dûment proposé et appuyé que  

Willy Wilondja et Paul Demers soient les 

représentants de la FCÉNB au COANB. 

ADOPTÉ 

L’information a été partagée avec la 

SANB qui s’occupe de l’administration de 

la COANB. 

☺ 

RÉSOLUTION 2018-2019/11 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Claudette Kavanaugh représente la 

FCÉNB au Réseau des ayants droit. 

ADOPTÉ 

L’information a été partagée avec le 

Réseau des ayants droit. ☺ 

RÉSOLUTION 2018-2019/12 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Willy Wilondja représente la FCÉNB à la 

FNCSF et que Francine Cyr soit substitut. 

ADOPTÉ 

L’information a été partagée avec la 

FNCSF. ☺ 

RÉSOLUTION 2018-2019/13 

Il est dûment proposé que  

Francine Cyr continue de représenter la 

FCÉNB à la Table de concertation Arts et 

culture en éducation. 

☺ 
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Francine Cyr continue de représenter la 

FCÉNB à la Table de concertation Arts et 

culture en éducation. 

ADOPTÉ 

RÉSOLUTION 2018-2019/14 

Il est dûment proposé et appuyé que  

Paul Demers représente la FCÉNB au 

Réseau d’immigration francophone du 

Nouveau-Brunswick et Willy Wilondja est 

substitut. 

ADOPTÉ 

Le RIFNB a été informé du changement de 

représentant. ☺ 

RÉSOLUTION 2018-2019/15 

Il est dûment proposé et appuyé 

Qu’un employé soit également présent 

aux réunions du RIFNB. 

ADOPTÉ 

Le RIFNB a été informé que la responsable 

administrative participerait aux réunions. ☺ 

RÉSOLUTION 2018-2019/15 

Il est dûment proposé et appuyé de 

Payer le loyer du bureau situé au 236, rue 

St-Georges, à Moncton, pour juin, juillet, 

août, et septembre 2018. 

ADOPTÉ 

Le loyer du bureau situé au 236 rue St-

Georges a été payé. ☺ 

RÉSOLUTION 2018-2019/16 

Il est dûment proposé et appuyé 

Qu’un comité d’embauche soit formé 

de Réal Allain, Robert Levesque et un 

membre du CÉD Nord-Est. Réal Allain est 

président du comité. 

ADOPTÉ 

Le comité d’embauche est dans l’attente 

de la réception du financement pour le 

poste d’agent de communication. 

☺ 

 

 

PROCÈS-VERBAL DU CA2 – 22 juin 2018   

Résolutions Suivi État 

Résolution 2018-2019/17 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que l’ordre du jour soit adopté 

ADOPTÉ 

L’ordre du jour est adopté. 
☺ 

 

Résolution 2018-2019/18 

Il est dûment proposé et appuyé  

Qu’une lettre réponse soit envoyée au 

CÉD Nord-Est. 

ADOPTÉ 

La lettre de réponse a été envoyée au 

CÉD Nord-Est le 6 juillet 2018. ☺ 

Résolution 2018-2019/19 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que l’on contacte Pierre Bourbeau pour 

qu’il continue d’appuyer le conseil 

d’administration dans la restructuration 

de la FCÉNB.  

ADOPTÉ 

Pierre Bourbeau a été contacté et il a 

accepté de poursuivre 

l’accompagnement du CA dans la 

restructuration de la FCÉNB. 

☺ 

Résolution 2018-2019/20 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que l’on contacte un avocat qui 

s’occupe de droit commercial et 

corporatif pour nous assister. 

ADOPTÉ 

La firme Juristes Power a accepté 

d’assister la FCÉNB. ☺ 
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PROCÈS-VERBAL DU CA3 –  

21-22 SEPTEMBRE 2018 

  

Résolutions Suivi État 

Résolution 2018-2019/21 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que l’ordre du jour soit adopté. 

ADOPTÉ 

L’ordre du jour de la réunion est adopté. 
☺ 

Résolution 2018-2019/22 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le procès-verbal de la réunion des 6 

et 7 avril 2018 soit adopté. 

ADOPTÉ 

Le procès-verbal de la réunion des 6 et 7 

avril 2018 est adopté. ☺ 

Résolution 2018-2019/23 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le procès-verbal de la réunion du 1er 

mai 2018 soit adopté. 

ADOPTÉ 

Le procès-verbal de la réunion du 1er mai 

2018 est adopté. ☺ 

Résolution 2018-2019/24 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le procès-verbal de la réunion du 17 

mai 2018 soit adopté. 

ADOPTÉ 

Le procès-verbal de la réunion du 17 mai 

2018 est adopté. ☺ 

Résolution 2018-2019/25 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le procès-verbal de la réunion du 27 

mai 2018 soit adopté. 

ADOPTÉ 

Le procès-verbal de la réunion du 27 mai 

2018 est adopté. ☺ 

Résolution 2018-2019/26 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le procès-verbal de la réunion du 22 

juin 2018 soit adopté. 

ADOPTÉ 

Le procès-verbal de la réunion du 22 juin 

2018 est adopté. ☺ 

 
Résolution 2018-2019/27 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que la réunion se poursuive à huis clos. 

ADOPTÉ 

La réunion se poursuit à huis clos. 
☺ 

 

Résolution 2018-2019/28 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le huis clos se termine et que la 

réunion se poursuive. 

ADOPTÉ 

Le huis clos se termine et la réunion 

ordinaire se poursuit. ☺ 

 

Résolution 2018-2019/29 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’envoyer une lettre à la FCFA leur 

indiquant l’appui moral de la FCÉNB au 

projet de Loi sur les langues officielles 

qu’elle souhaite déposer, car cette Loi 

est importante pour les communautés 

Cette lettre n’a pas été envoyée. Le 

conseil d’administration a modifié sa 

décision et a choisi d’offrir un appui 

financier à la FCFA pour le projet de Loi sur 

les langues officielles qu’elle déposera. 

(Voir résolution adoptée au CA4 – 

novembre 2018) 
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francophones en milieu minoritaire. 

Toutefois, la FCÉNB ne peut leur offrir un 

appui financier en ce moment.  

ADOPTÉ 

Résolution 2018-2019/30 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’appuyer l’édition 2018-2019 d’Accros 

de la chanson en offrant une 

contribution de 500$. Celle-ci sera payée 

par la FCÉNB. 

ADOPTÉ 

La contribution financière de la FCÉNB 

appuyant Accros de la chanson 2018-2019 

a été payée. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/31 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’appuyer le projet Réconciliation avec 

les Premières Nations pour l’Atelier des 

couvertures avec une contribution de 

500$. Celle-ci sera payée par le budget 

de l’organisme 2049. 

ADOPTÉ 

La contribution financière au projet 

Réconciliation avec les Premières Nations 

et l’Atelier de couverture a été payée. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/32 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que la FCÉNB fasse paraître un message 

dans le cahier spécial Journée mondiale 

des enseignantes et enseignants 2018 au 

coût de 250$. 

ADOPTÉ 

Le message de la FCÉNB pour la journée 

mondiale des enseignantes et enseignants 

a été publié dans le cahier spécial de 

l’AEFNB. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/33 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que Paul Demers représentera la FCÉNB 

au congrès annuel de l’AFMNB 2018. 

ADOPTÉ 

Paul Demers a représenté la FCÉNB au 

congrès annuel de l’AFMNB, qui se tenait 

du 12 au 14 octobre à Balmoral. 

☺ 

Résolution 2018-2019/35 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que Willy Wilondja Mayaliwa représente 

la FCÉNB à la prochaine rencontre du 

COANB, et Paul Demers sera substitut. 

ADOPTÉ 

Willy Wilondja Mayaliwa et Paul Demers 

ont tous les deux représenté la FCÉNB à la 

rencontre du COANB, le 17 novembre. 

☺ 

Résolution 2018-2019/36 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que Willy Wilondja Mayaliwa représente 

la FCÉNB au congrès annuel de l’ACELF 

qui se tient à Moncton du 27 au 29 

septembre. 

ADOPTÉ 

Willy Wilondja Mayaliwa n’a pas participé 

au congrès de l’ACELF 2018.  

Résolution 2018-2019/37 

Il est dûment proposé et appuyé de 

Trouver un lobbyiste qui viendrait venir 

offrir une formation en lobbying en 

français, d’une demi-journée ou une 

pleine journée. Et une invitation serait 

envoyée aux membres CÉD afin qu’ils y 

participent aussi. 

ADOPTÉ 

Suite à une discussion avec Ali Chaisson, il 

est entendu que la FCÉNB doit se 

positionner sur certains sujets et avoir des 

données probantes avant de penser faire 

du lobby et que celui-ci ait l’impact 

souhaité. 

☺ 
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Résolution 2018-2019/38 

Il est dûment proposé et appuyé  

De proposer au comité organisateur du 

congrès 2019 de choisir l’un des thèmes 

suivants : 

Santé mentale des élèves 

Pauvreté infantile, insuffisance 

alimentaire et leurs impacts sur les 

enfants 

Histoire et culture des peuples 

autochtones. Construction identitaire et 

réussite éducative des élèves 

autochtones 

ADOPTÉ 

Les suggestions de thèmes pour le congrès 

annuel 2019 ont été communiqués au CÉD 

Nord-Ouest. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/39 

Il est dûment proposé et appuyé 

De payer le loyer du bureau de l’agent 

de communication à Moncton, et que 

Réal Allain s’occupe de trouver un 

espace d’entreposage au DSF Sud pour 

le matériel de bureau situé au 236 rue 

Saint-Georges. 

ADOPTÉ 

Le matériel de bureau de l’agent de 

communication a été enlevé. Le DSF Sud 

ira chercher le mobilier dans la prochaine 

semaine.  

☺ 

 

PROCÈS-VERBAL DU CA4 –  

23-24 NOVEMBRE 2018 

  

Résolutions Suivi État 

Résolution 2018-2019/ 40 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter l’ordre du jour avec l’ajout 

suivant : 

6.1. Concertation des conseils 

d’éducation et des conseils scolaires 

de l’Atlantique 

ADOPTÉ 

L’ordre du jour a été adopté tel que 

modifié. ☺ 

 

Résolution 2018-2019/41 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter le procès-verbal de la réunion 

du 21 et 22 septembre 2018. 

ADOPTÉ 

Le procès-verbal de la réunion ordinaire 

du 21 et 22 septembre 2018 est adopté. ☺ 

 

Résolution 2018-2019/42 

Il est dûment proposé et appuyé que 

La FCÉNB envoie une lettre au CÉD Nord-

Est pour leur demander une rencontre. 2 

membres du conseil d’administration, 

soit Francine Cyr et Paul Demers la 

représentera pour connaitre leur 

préoccupation et leurs idées pour 

travailler ensemble.  

ADOPTÉ 

La lettre a été envoyée en novembre 

2018.  

Une réponse du CÉD Nord-Est a été reçue 

en janvier indiquant que les membres du 

Conseil ont convenu de communiquer 

directement avec les deux présidences 

des Conseils d’éducation pour leur faire 

part de leur décision. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/43 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que l’on envoie 1500$ à la FCFA pour 

l’appuyer dans le projet de Loi sur les 

Le don de 1500$ a été envoyé à la FCFA 

pour l’appuyer dans la rédaction du projet 

de Loi sur les Langues officielles qu’elle 

☺ 
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langues officielles qu’elle veut déposer 

au nom de la communauté 

francophone canadienne. Et que 1500$ 

soit réservé pour la préparation d’un 

mémoire sur la modernisation de la Loi 

sur les langues officielles. 

ADOPTÉ 

veut déposer au nom de la communauté 

francophone canadienne. 

 

Me Doucet a rédigé le mémoire de la 

FCÉNB sur le projet de modernisation de la 

Loi sur les langues officielles. 

 
☺ 

 
Résolution 2018-2019/44 

Il est dûment proposé et appuyé  

D’envoyer des objets promotionnels 

comme commandite de l’AGA de 

l’AFPNB. 

ADOPTÉ 

Les objets promotionnels ont été envoyés 

à l’AFPNB pour la tenue de son AGA. ☺ 

 
Résolution 2018-2019/45 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Réal Allain représentera la FCÉNB à 

l’AGA de l’AFPNB qui aura lieu le 2 février 

2019. 

ADOPTÉ 

Réal Allain a représenté la FCÉNB à l’AGA 

de l’AFPNB, le 2 février 2019. ☺ 

 

Résolution 2018-2019/46 

Il est dûment proposé et appuyé 

Qu’une lettre soit envoyée aux conseils 

scolaires des provinces atlantiques pour 

qu’elles se concertent. Les 3 CÉD seront 

copiés afin qu’ils en soient informés. 

ADOPTÉ 

Une lettre a été envoyée à chaque conseil 

scolaire ou conseil d’éducation des 

provinces de l’Atlantique. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/47 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Le code d’éthique tel que révisé soit 

envoyé au sous-ministre de l’ÉDPE et 

qu’un avis légal soit obtenu pour en 

assurer sa conformité. S’il n’y a aucun 

changement recommandé, la FCÉNB 

l’enverra à chacun des CÉD, avec 

l’historique et la raison d’être du code 

d’éthique. Si des changements doivent y 

être apportés, le conseil d’administration 

devra en prendre connaissance et 

donner son approbation. 

ADOPTÉ 

La lettre a été envoyée.  

Le MÉDPE a fait part de ses commentaires 

et suggestions au Code d’éthique qui lui a 

été présenté et a indiqué la procédure à 

suivre pour demander que les frais 

d’avocats pour sa révision soient 

remboursés. 

 

☺ 
 

Résolution 2018-2019/48 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que la présidence de la FCÉNB 

rencontre le sous-ministre de l’ÉDPE pour 

lui demander un appui financier pour le 

fonctionnement du comité d’enquête 

externe tel que stipulé dans l’article 7. 

Manquement du code d’éthique. 

ADOPTÉ 

Cette rencontre n’a pas eu lieu en 2018-

2019.  
 

Résolution 2018-2019/49 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le protocole d’entente soit présenté 

à chacun des CÉD membres titulaires de 

Le protocole d’entente a été envoyé aux 

CÉD membres. 

Le CÉD Nord-Ouest a adopté le protocole 

d’entente tel que circulé. 
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la FCÉNB. S’il n’y a aucun changement 

suggéré par les CÉD, il est proposé qu’il 

soit signé par les présidences des CÉD et 

de la FCÉNB. 

ADOPTÉ 

 

Les CÉD Nord-Ouest, CÉD Sud et la FCÉNB 

ont signé le protocole d’entente le 28 

février 2019. 

 
☺ 

Résolution 2018-2019/50 

Il est dûment proposé et appuyé  

Que les discussions se poursuivent à huis 

clos. 

ADOPTÉ 

La réunion se poursuit à huis clos. 
☺ 

 
Résolution 2018-2019/51 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le huis clos se termine et que la 

réunion se poursuive. 

ADOPTÉ 

Le huis clos se termine et la réunion se 

poursuit. ☺ 

 
Résolution 2018-2019/52 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que l’on mandate Me Doucet pour 

préparer un mémoire pour la 

modification de la Loi sur les langues 

officielles qui sera présenté au comité 

sénatorial et au comité parlementaire. 

ADOPTÉ 

Le mémoire pour le projet de modification 

de la Loi sur les langues officielles a été 

rédigé par Me Michel Doucet. 

 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/53 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que les mémoires soient présentés en 

personne aux comités sénatorial et 

parlementaire. 

ADOPTÉ 

Le mémoire a été envoyé par courriel aux 

comités sénatorial et comité 

parlementaire, puisqu’après 

renseignement il n’était pas possible de le 

présenter en personne. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/54 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Le comité de mode de gouverne puisse 

consulter des experts au besoin, sans 

avoir à demander la permission du 

conseil d’administration. 

ADOPTÉ 

Le comité de politiques et de gouverne de 

la FCÉNB a pris note de cette marge de 

manœuvre qui lui est donnée par le 

conseil d’administration. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/55 

Il est dûment proposé et appuyé que 

La réunion du conseil d’administration du 

8-9 février 2019 ait lieu à Edmundston 

plutôt qu’à Fredericton, et que celle du 

26-27 avril se tienne à Fredericton plutôt 

que Grand-Sault. 

ADOPTÉ 

La location des 2 prochaines réunions 

ordinaires du conseil d’administration est 

changée. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/56 

Il est dûment proposé et appuyé  

D’offrir une contribution financière de 

200$ pour la déclaration commune des 

organismes acadiens et francophones 

parue dans l’Acadie Nouvelle et le 

Telegraph Journal le 29 septembre 

dernier suite aux élections provinciales. 

Une contribution financière a été payée 

par la FCÉNB pour la parution de la 

déclaration commune des organismes 

acadiens et francophones parue le 29 

septembre 2018. 

☺ 
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ADOPTÉ 

 

PROCÈS-VERBAL DU CA5 –  

15 et 16 mars 2019 

  

Résolutions Suivi État 

Résolution 2018-2019/57 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que l’ordre du jour soit adopté. 

ADOPTÉ 

L’ordre du jour est adopté. 
☺ 

Résolution 2018-2019/58 

Il est dûment proposé et appuyé de 

Faire des démarches auprès de la SANB 

et du mouvement coopératif (Marc 

Henrie) pour s’occuper des tâches du 

comité opérationnel. 

ADOPTÉ 

Les démarches ont été entreprises et le CA 

a eu une rencontre téléphonique avec la 

direction générale de la SANB pour en 

discuter. 

☺ 

Résolution 2018-2019/59 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’accepter les Limites opérationnelles 

présentées par le comité de politiques et 

de gouverne de la FCÉNB avec les 

modifications proposées. 

ADOPTÉ 

Les limites opérationnelles présentées sont 

acceptées. ☺ 

Résolution 2018-2019/60 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter le procès-verbal de la réunion 

du 23 et 24 novembre 2018. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Le procès-verbal de la rencontre du CA 

du 23 et 24 novembre 2018 est adopté. ☺ 

Résolution 2018-2019/61 

Il est dûment proposé et appuyé 

De retenir les services d’Ali Chaisson pour 

offrir de la formation en lobbying aux 

membres du CA de la FCÉNB, à leur 

prochaine réunion ordinaire, à un coût 

de 500$ plus les frais de déplacement. 

ADOPTÉ 

Ali Chaisson a rencontré le CA par 

téléphone lors de la réunion ordinaire du 7-

8 juin 2019 

☺ 

Résolution 2018-2019/62 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que la FCÉNB appuie la candidature de 

la région Chaleur-Restigouche pour le 

CMA 2024.  

ADOPTÉ 

La FCÉNB a fait parvenir une lettre d’appui 

à la région Chaleur-Restigouche pour 

qu’elle soit l’hôte du Congrès Mondial 

Acadien en 2024. 

☺ 

Résolution 2018-2019/63 

Il est dûment proposé et appuyé 

De cosigner avec d’autres organismes 

acadiens et francophones la lettre 

d’appui aux Jeux de la francophonie 

2021 qui a est envoyée aux Premiers 

ministres du Nouveau-Brunswick et du 

Canada. 

ADOPTÉ 

La FCÉNB a cosigné avec d’autres 

organismes acadiens et francophones, les 

lettres d’appui aux Jeux de la 

francophonie 2021 qui ont été envoyées 

aux Premiers ministres Higgs et Trudeau. 

☺ 

Résolution 2018-2019/64 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Paul Demers a représenté la FCÉNB au 

colloque de la PALC qui a eu lieu les 22 et 

23 février 2019 à Moncton. 

☺ 
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Paul Demers a représenté la FCÉNB au 

Colloque de la PALC organisé par les 

étudiants de la faculté de l’Université de 

Moncton le 22 et 23 février 2019. 

ADOPTÉ 

Résolution 2018-2019/65 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Robert Levesque représentera la FCÉNB 

à la conférence pour le mieux-être, le 1er 

et 2 mai 2019, à Moncton. 

ADOPTÉ 

Robert Levesque a représenté la FCÉNB à 

la conférence pour le mieux-être qui a eu 

lieu les 1er et 2 mai 2019 à Moncton 

☺ 

Résolution 2018-2019/66 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Francine Cyr représentera la FCÉNB au 

Forum francophone sur l’apprentissage, 

PALC, le 9 mai 2019, à Shippagan. 

ADOPTÉ 

Francine Cyr a représenté la FCÉNB au 

Forum francophone sur l’apprentissage, 

PALC, le 9 mai 2019 

☺ 

Résolution 2018-2019/67 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Willy Wilondja Mayaliwa représentera la 

FCÉNB au Grand rassemblement 

provincial de l’AEFNB, du 24 au 26 mai 

2019, à Fredericton et Réal Allain sera 

substitut. 

ADOPTÉ 

Willy Wilondja Mayaliwa a représenté la 

FCÉNB au Grand rassemblement provincial 

de l’AEFNB, les 24 et 25 mai 2019, à 

Fredericton 

☺ 

Résolution 2018-2019/68 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Chantal Ouellette représente la FCÉNB à 

la journée de réflexion sur l’immigration 

francophone à Halifax le 20 mars 2019.  

ADOPTÉ 

Chantal Ouellette a représenté la FCÉNB à 

la journée de réflexion sur l’immigration 

francophone le 20 mars 2019 à Halifax. 

☺ 

Résolution 2018-2019/69 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Paul Demers représentera la FCÉNB à la 

présentation de 4 prototypes du 

laboratoire d’innovation sociale Créons 

la suite en réponse à la question initiale 

Comment pourrions-nous accompagner 

les jeunes francophones du Nouveau-

Brunswick comme citoyens engagés et 

ouverts sur le monde? qui aura lieu le 2 

avril 2019 à Fredericton 

ADOPTÉ 

Paul Demers a représenté la FCÉNB lors de 

la présentation de 4 prototypes du 

laboratoire d’innovation sociale Créons la 

suite qui a eu lieu le 2 avril 2019. 

☺ 

Résolution 2018-2019/70 

Il est dûment proposé et appuyé que 

La FCÉNB choisie de faire paraitre une 

publication dans le cahier spécial de la 

Journée mondiale des enseignantes et 

enseignants 2019 de l’AEFNB, comme 

pour les 3 dernières années, au coût de 

250$.   

ADOPTÉ 

Cette publication est parue le 5 octobre 

2019. ☺ 



 

 
Résolutions adoptées par le  Page 11 de 20 
conseil d’administration en 2018-2019 

Résolution 2018-2019/71 

Une lettre est envoyée à Gérald Richard 

et Marcel Lavoie pour que les frais de 

déplacement encourus pour la 

formation « Advance Practice Forum » 

soient remboursés, et que les journées de 

vacances soient considérées comme 

des journées de perfectionnement 

professionnel 

ADOPTÉ 

Les frais de déplacement encourus pour la 

formation « Advance Practice Forum » ont 

été remboursés. 

☺ 

Résolution 2018-2019/72 

Il est dûment proposé et appuyé que 

La réunion se poursuive à huis clos. 

ADOPTÉ 

La réunion se poursuit à huis clos. 
☺ 

Résolution 2018-2019/73 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Le huis clos se termine et que la réunion 

se poursuive normalement. 

ADOPTÉ 

Le huis clos se termine et la réunion se 

poursuit. ☺ 

Résolution 2018-2019/74 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’envoyer une lettre aux membres pour 

connaitre les priorités qu’ils souhaitent 

déléguer à la FCÉNB en 2019-2020 et les 

services qu’ils s’attendent à recevoir de 

celle-ci.  

ADOPTÉ 

La lettre a été envoyée aux membres 

titulaires de la FCÉNB. ☺ 

Résolution 2018-2019/75 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’envoyer aux 3 CÉD le formulaire de 

mise en candidature au Prix 

Reconnaissance. 

ADOPTÉ 

Le formulaire de mise en candidature au 

Prix Reconnaissance a été envoyé aux 3 

CÉD. 

☺ 

Résolution 2018-2019/76 

Il est dûment proposé et appuyé 

De recevoir l’état financier de la FCÉNB 

au 28 février 2019. 

ADOPTÉ 

L’état financier de la FCÉNB au 28 février 

2019 est reçu. ☺ 

Résolution 2018-2019/77 

Il est dûment proposé et appuyé 

De recevoir l’état financier de 

l’organisme 2049 au 11 mars 2019. 

ADOPTÉ 

L’état financier de l’organisme 2049 au 11 

mars 2019 est reçu. ☺ 

 

PROCÈS-VERBAL DU CA6 –  

26 et 27 avril 2019 

  

Résolutions Suivi État 

Résolution 2018-2019/78 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que la FCÉNB obtienne un avis légal de 

la firme Juristes Power au sujet de la 

lettre reçue le 19 mars et les 

circonstances qui en ont découlé. Par la 

suite, le CA de la FCÉNB rencontrera le 

La FCÉNB a obtenu l’avis juridique et en a 

discuté lors de la réunion ordinaire du CA 

du 7-8 juin 2019. 

☺ 
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sous-ministre pour lui faire part de l’avis 

légal reçu. 

ADOPTÉ 

Résolution 2018-2019/79 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Une lettre sera envoyée au MÉDPE pour 

faire un suivi à toutes les lettres qui ont 

été envoyées et sont demeurées sans 

réponse dans la dernière année. 

ADOPTÉ 

La lettre a été envoyée au sous-ministre 

pour faire un suivi aux lettres restées sans 

réponse dans la dernière année. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/80 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Une lettre sera envoyée au sous-ministre 

de l’ÉDPE pour réaffirmer le 

fonctionnement du comité bipartite. 

ADOPTÉ 

La lettre a été envoyée au sous-ministre 

pour indiquer les sujets qui seront abordés 

lors de la prochaine réunion du comité 

bipartite. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/81 

Il est dûment proposé et appuyé que les 

points suivants soient ajoutés à l’ordre du 

jour : 

7.4. Discussion de partenariat 

9.3. Prévisions budgétaires de la FCÉNB 

9.4. Prévisions budgétaires de l’org 2049 

9.5. Dépenses à approuver 

9.5.1. Acadie Nouvelle 

9.5.2. Online Advance Practice Forum 

12. Ordre du jour de la réunion de 

l’ACCCS-CSBA du 3-4 février 2019 

ADOPTÉ 

L’ordre du jour est adopté tel que modifié. 
☺ 

 

Résolution 2018-2019/82 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le procès-verbal de la réunion du 15 

et 16 mars 2019 soit adopté. 

ADOPTÉ 

Le procès-verbal de la réunion du 15 et 16 

mars 2019 est adopté. ☺ 

Résolution 2018-2019/83 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que Willy Wilondja Mayaliwa participe 

au symposium sur la modernisation de la 

Loi sur les langues officielles qui aura lieu 

les 27 et 28 mai 2019 à Ottawa. 

ADOPTÉ 

Willy Wilondja Mayaliwa a représenté la 

FCÉNB au symposium sur la modernisation 

de la Loi sur les langues officielles qui a eu 

lieu les 27 et 28 mai 2019 à Ottawa. 

☺ 

Résolution 2018-2019/84 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Willy Wilondja Mayaliwa représentera la 

FCÉNB lors de l’AGA de la SANB qui aura 

lieu le 15 juin 2019 à Fredericton. 

ADOPTÉ 

Willy Wilondja Mayaliwa a représenté la 

FCÉNB à l’AGA de la SANB, le 15 juin 2019, 

à Fredericton. 

☺ 

Résolution 2018-2019/85 

Il est dûment proposé et appuyé que 

La facture de la cotisation annuelle pour 

être membre du CODAC-NB soit payée. 

ADOPTÉ 

La cotisation annuelle au CODAC-NB a 

été payée. ☺ 
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Résolution 2018-2019/86 

Il est dûment proposé et appuyé que 

La FCÉNB appuie les démarches de la 

FÉÉCUM. 

ADOPTÉ 

La FCÉNB a appuyé la FÉÉCUM dans ses 

démarches auprès du gouvernement pour 

dénoncer les impacts qu’auront les 

coupures en aide financière et en 

éducation postsecondaire pour la seule 

université de langue française du 

Nouveau-Brunswick. 

☺ 

Résolution 2018-2019/87 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’obtenir un avis légal auprès de Me 

Michel Doucet pour savoir si des enfants 

qui parlent seulement l’anglais, dont les 

parents sont des ayants droit, peuvent 

être admis en immersion. 

ADOPTÉ 

L’avis légal de Me Doucet au sujet de 

l’inscription d’enfants de parents ayants 

droit, qui parlent seulement l’anglais, dans 

les classes d’immersion, a été circulé par 

courriel aux membres du CA. 

☺ 

Résolution 2018-2019/88 

Il est dûment proposé et appuyé 

Qu’une lettre soit envoyée au MÉDPE 

pour qu’un employé soit engagé pour 8 

mois pour faire un nouveau guide du 

conseiller et la promotion des élections 

2020. 

ADOPTÉ 

La lettre demandant que le MÉDPE 

embauche une personne pour faire le 

nouveau guide du conseiller et la 

promotion des élections 2020 a été 

envoyée au MÉDPE. 

☺ 

Résolution 2018-2019/89 

Il est dûment proposé et appuyé 

Qu’une lettre soit envoyée aux 

directrices des services à la petite 

enfance des DSF Nord-Ouest et Sud afin 

de savoir si les services après-classes sont 

subventionnés, et s’ils le sont, s’ils doivent 

s’affirmer linguistiquement. 

ADOPTÉ 

La lettre demandant des précisions au 

sujet des services de garde après classe a 

été envoyée à la directrice générale du 

Développement de la petite enfance au 

MÉDPE. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/90 

Il est dûment proposé et appuyé 

Qu’une lettre soit envoyée au MÉDPE 

pour leur présenter cette priorité 

adoptée à l’AGA 2018 et leur demander 

d’être tenu au courant des actions qui 

sont entreprises à ce sujet. 

ADOPTÉ 

Une lettre a été envoyée au MÉDPE pour 

leur présenter la priorité Valorisation de la 

culture et de l’histoire des premières 

nations des CÉD qui est en lien avec un 

objectif du Plan de 10 ans. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/91 

Il est dûment proposé et appuyé  

Que Willy Wilondja Mayaliwa et Chantal 

Ouellette soient au Symposium des CÉD 

anglophones qui a lieu à Miramichi. le 10 

et 11 mai 2019. 

ADOPTÉ 

Willy Wilondja Mayaliwa et Chantal 

Ouellette ont participé au Symposium des 

CÉD anglophones, le 11 mai 2019, à 

Miramichi. 

☺ 

Résolution 2018-2019/92 

Il est dûment proposé et appuyé  

Que la rencontre se poursuive à huis 

clos. 

ADOPTÉ 

La réunion se poursuit à huis clos. 
☺ 
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Résolution 2018-2019/93 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le huis clos se termine. 

ADOPTÉ 

Le huis clos se termine et la réunion se 

poursuit normalement. ☺ 

Résolution 2018-2019/94 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’utiliser des fonds de la FCÉNB pour la 

proposition qui a été faite en huis clos. 

ADOPTÉ 

Ce sera le budget de la FCÉNB qui paiera 

pour la dépense adoptée en huis clos. ☺ 

Résolution 2018-2019/95 

Il est dûment proposé et appuyé 

De changer les dates du prochain 

congrès annuel de la FCÉNB au 8, 9, 10 

novembre 2019 à Edmundston. 

ADOPTÉ 

Les démarches ont été faites pour 

changer les dates du congrès annuel des 

conseils d’éducation auprès de l’hôtel 

Four Points by Sheraton de Edmundston. Le 

congrès aura lieu du 8 au 10 novembre 

2019. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/96 

Il est dûment proposé et appuyé 

De recevoir l’état financier de la FCÉNB 

au 31 mars 2019. 

ADOPTÉ 

Les membres du conseil d’administration 

ont pris connaissance de l’état financier 

de la FCÉNB au 31 mars 2019. 

☺ 

Résolution 2018-2019/97 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que les prévisions budgétaires de la 

FCÉNB pour l’exercice financier 2019-

2020 soient acceptées. 

ADOPTÉ 

Les prévisions budgétaires acceptées par 

le conseil d’administration seront 

présentées lors de l’assemblée générale 

annuelle en novembre 2019. 

☺ 

Résolution 2018-2019/98 

Il est dûment proposé et appuyé 

De terminer la réunion sans avoir terminé 

le projet d’ordre du jour à 16 h 55. 

ADOPTÉ 

La réunion du conseil d’administration se 

termine à 16 h 55, soit 25 minutes plus tard 

que prévu à l’agenda, sans que l’ordre du 

jour soit épuisé. 

☺ 

 

 

PROCÈS-VERBAL DU CA7 –  

7 et 8 juin 2019 

  

Résolutions Suivi État 

Résolution 2018-2019/99 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter l’ordre du jour tel que circulé. 

ADOPTÉ 

L’ordre du jour a été adopté tel que 

circulé. ☺ 

Résolution 2018-2019/100 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le procès-verbal de la réunion des 

26 et 27 avril 2019 soit adopté. 

ADOPTÉ 

Le procès-verbal de la réunion des 26 et 27 

avril 2019 est adopté. ☺ 

Résolution 2018-2019/101 

Une lettre sera envoyée de chacun des 

CÉD au ministre, lorsqu’ils se seront 

prononcés, sur l’illégalité de la 

suspension du personnel de soutien, le 

gel du budget, et la séparation de ce 

budget. Le représentant des présidences 

des CÉD anglophones sera copié.  

Une lettre signée par la présidence du 

CÉD Nord-Ouest et la vice-présidence du 

CÉD Sud a été envoyée au sous-ministre 

adjoint, conformément aux 

recommandations des avocats. Le 

représentant des CÉD anglophones, le 

sous-ministre et la présidence du CÉD 

Nord-Est ont été copiés. 

☺ 
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ADOPTÉ La lettre a été envoyée au début de juillet 

2019. 

 

Les présidences des CÉD Nord-Ouest et 

Sud ont rencontré le sous-ministre adjoint le 

20 août. 

Résolution 2018-2019/102 

Qu’une lettre type soit rédigée par la 

responsable administrative et 

communiquée aux présidences des CÉD 

membres pour indiquer au ministre que 

les fonds supplémentaires du PLOÉ sont 

bien accueillis et qu’ils sont impatients de 

voir la signature des ententes bilatérales 

dans le cadre du PLOÉ. De plus il y sera 

réitéré que des fonds pour renforcer les 

capacités de gouvernance des 

conseillers tel qu’exprimée dans les 

lettres des CÉD envoyées auparavant 

doivent être prévus. Ces lettres seront 

mises en pièce jointe. 

ADOPTÉ 

La lettre type n’a pas été rédigée. 

 

Une copie de l’entente du PLOÉ qui a été 

signée a été reçue le 23 août, par le biais 

de la FNCSF. 

 

 

Résolution 2018-2019/103 

Il est dûment proposé et appuyé que  

Robert Levesque représente la FCÉNB 

lors de la cérémonie de fin d’études du 

CCNB campus Edmundston le 21 juin 

2019. 

ADOPTÉ 

Robert Levesque a représenté la FCÉNB 

lors de la cérémonie de fin d’étude du 

CCNB campus Edmundston. 

☺ 

Résolution 2018-2019/104 

Il est dûment proposé et appuyé 

La FCÉNB ne sera pas représentée au 

Cours d’été relatif au droit de l’enfant 

Édition 2019 Le droit à l’éducation pour 

toutes et tous : enjeux d’inclusion et 

droits de l’enfant.  

ADOPTÉ 

La FCÉNB n’a pas participé au Cours d’été 

relatif au droit de l’enfant – Le droit à 

l’éducation pour toutes et tous : enjeux 

d’inclusion et droits de l’enfant qui a eu 

lieu à Moncton du 23 au 28 juin 2019. 

☺ 

Résolution 2018-2019/105 

Il est dûment proposé et appuyé 

La FCÉNB ne sera pas représentée à la 

Conférence sur la surveillance des 

données Mesurer l’efficacité des droits 

de l’enfant : les perspectives du 

Nouveau Monde qui aura lieu les 28 et 

29 juin 2019 à Moncton, suite au Cours 

relatif au droit de l’enfant. 

ADOPTÉ 

La FCÉNB n’a pas participé à la 

conférence sur la surveillance des 

données Mesurer l’efficacité des droits de 

l’enfant : les perspectives du Nouveau 

Monde, les 28 et 29 juin 2019. 

☺ 

Résolution 2018-2019/106 

Il est dûment proposé et appuyé  

Que Willy Wilondja Mayaliwa poursuive 

les démarches pour représenter la FCÉNB 

au CMA 2019 lors du Grand parle-ouère 

du 18 août 2019. 

Willy Wilondja Mayaliwa a fait une 

présentation au Grand parle-ouère du 18 

août 2019 « L’éducation en français : une 

affaire de la petite enfance au 

postsecondaire », dans le cadre du 

Congrès mondial Acadien 2019. 

☺ 
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ADOPTÉ 

Résolution 2018-2019/107 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter que Réal Allain ait représenté 

la FCÉNB à l’AGA de l’AAAPNB le 1er juin, 

comme voté par courriel par les 

membres du conseil d’administration. 

ADOPTÉ 

Réal Allain a représenté la FCÉNB à l’AGA 

de l’AAAPNB le 1er juin 2019. ☺ 

Résolution 2018-2019/108 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter que Robert Levesque ait 

représenté la FCÉNB au lancement 

officiel de la communauté francophone 

accueillante, initiative d’IRCC, comme 

convenu par courriel par les membres du 

conseil d’administration. 

ADOPTÉ 

Robert Levesque a représenté la FCÉNB au 

lancement officiel de la communauté 

francophone accueillante du Nouveau-

Brunswick, projet d’Immigration, Réfugiés, 

Citoyenneté Canada, le 22 mai 2019. 

☺ 

Résolution 2018-2019/109 

Il est dûment proposé et appuyé 

De donner une rémunération fixe tous les 

6 mois, soit mars et octobre, de 150$ 

pour la trésorerie et 250$ pour la 

présidence, à partir de l’AGA 2019. 

ADOPTÉ 

La rémunération fixe de la trésorerie et de 

la présidence sera donnée pour la 

première fois en mars 2020. 

☺ 

Résolution 2018-2019/110 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le thème du congrès 2019 de la 

FCÉNB soit Enrayons les 

méconnaissances sur la santé mentale 

de nos élèves. 

ADOPTÉ 

Le thème du congrès 2019 de la FCÉNB est 

Enrayons les méconnaissances sur la santé 

mentale de nos élèves. 

☺ 
 

Résolution 2018-2019/111 

Attendu que 

- Depuis l’année financière 2015-

2016 les frais d’inscriptions des 

présidences au congrès de la 

FNCSF ont été payés par 

l’organisme 2049 

- Le budget de l’organisme 2049 a 

été amputé du tiers avec le 

retrait du CÉD Nord-Est de la 

concertation en 2019-2020 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que ce sont les CÉD qui paient les frais 

d’inscriptions des présidences si le 

budget de l’organisme 2049 demeure 

réduit. 

ADOPTÉ 

Les frais d’inscriptions des présidences au 

congrès de la FNCSF ont été payés par 

leur CÉD respectif 

☺ 

Résolution 2018-2019/112 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que Willy Wilondja Mayaliwa et Chantal 

Ouellette participent au congrès 2019 de 

la FNCSF. 

ADOPTÉ 

Willy Wilondja Mayaliwa et Chantal 

Ouellette ont participé au congrès de la 

FNCSF 2019. 

☺ 
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PROCÈS-VERBAL DU CA8 –  

26 juillet 2019 

  

Résolutions Suivi État 

Résolution 2018-2019/113 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter l’ordre du jour. 

ADOPTÉ 

L’ordre du jour de la réunion extraordinaire 

du 26 juillet 2019 est adopté. ☺ 

 

Résolution 2018-2019/114 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que La FCÉNB soit codemanderesse 

avec la SANB pour avoir le droit 

d’intervenir à la Cour suprême dans 

l’affaire Conseil scolaire francophone de 

la Colombie-Britannique, Fédération des 

parents francophones de Colombie-

Britannique contre la Province de la 

Colombie-Britannique. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

La FCÉNB a obtenu le statut 

d’intervenante conjointement avec la 

SANB. Elle a déposé un mémoire à la Cour 

suprême le 12 septembre 2019. 

☺ 

 

Résolution 2018-2019/115 

Attendu que 

La FCÉNB a une relation privilégiée avec 

le MÉDPE, le sous-ministre sera contacté 

pour avoir plus de détails avant que la 

lettre à la Procureure générale soit 

envoyée. 

 

Il est dûment proposé et appuyé 

De faire parvenir une lettre à la 

Procureure générale et de leur 

demander d’avoir des précisions sur leurs 

intentions dans leur demande 

d’intervention à la Cour suprême dans la 

cause du Conseil scolaire francophone 

de la Colombie-Britannique, la 

Fédération des parents francophones de 

Colombie-Britannique contre la Province 

de la Colombie-Britannique et plus 

d’information. 

ADOPTÉ 

La présidence et la vice-présidence ont 

rencontré le sous-ministre qui leur a indiqué 

que ses discussions avec le bureau de la 

Procureure générale et il a été dit que 

l’intention de la province est de partager 

son expertise avec la Cour suprême.  

 

☺ 

 

 

 

PROCÈS-VERBAL DU CA9 –  

9 septembre 2019 

  

Résolutions Suivi État 

Résolution 2018-2019/116 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que l’ordre du jour soit adopté 

comme circulé. 

ADOPTÉ 

L’ordre du jour de la réunion extraordinaire 

du 9 septembre 2019 est adopté. ☺ 

 

 

PROCÈS-VERBAL DU CA10 –  

20-21 septembre 2019 
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Résolutions Suivi État 

Résolution 2018-2019/117 

Attendu que  

Le point 8.1.8. Actions découlant de la 

réunion du COANB du 19 et 20 

septembre 2019 soit ajouté à l’ordre du 

jour, 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter l’ordre du jour. 

ADOPTÉ 

L’ordre du jour de la réunion ordinaire du 

20-21 septembre 2019 est adopté. ☺ 

Résolution 2018-2019/118 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter les procès-verbaux des 

réunions des 7 et 8 juin 2019, 26 juillet 

2019 et 9 septembre 2019. 

ADOPTÉ 

Les procès-verbaux des réunions des 7 et 8 

juin 2019, 26 juillet 2019 et 9 septembre 

2019 sont adoptés. 

☺ 

Résolution 2018-2019/121 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que la FCÉNB mette en place un comité 

d’embauche de la direction générale 

composé de Réal Allain, Robert 

Levesque, Paul Demers, et appuyé 

d’une firme de chasseur de têtes. Réal 

Allain présidera ce comité. 

ADOPTÉ 

Le comité d’embauche de la direction 

générale de la FCÉNB est mis en place. ☺ 

Résolution 2018-2019/122 

Il est dûment proposé et appuyé 

Qu’une demande soit faite au sous-

ministre adjoint selon la Politique 126 – 

Prestation d’avis juridiques aux CÉD pour 

que le code d’éthique des CÉD 

francophones fasse l’objet d’une révision 

juridique en tenant compte des 

suggestions et commentaires de la 

directrice Politiques et Affaires législatives 

du MÉDPE. 

ADOPTÉ 

Les procédures suggérées pour que le 

Code d’éthique soit révisé par une firme 

d’avocats seront bientôt entamées. 

 
 

Résolution 2018-2019/123 

Il est dûment proposé et appuyé 

De demander au MÉDPE que les articles 

écrits par Ivan J. Lorentzen suite à sa 

recherche avec William P. McCaw soient 

traduits en français afin qu’ils soient 

insérés dans le Guide des conseillers 

2020. 

ADOPTÉ 

Les procédures pour obtenir les droits 

d’utiliser les articles et les faire traduire 

seront bientôt entamées. 

 
 

Résolution 2018-2019/124 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que la formation des conseillers 

d’éducation qui aura lieu à l’automne 

2020 soit faite conjointement avec les 

conseils d’éducation anglophone, et 

que Rick Maloney soit le formateur sur le 

Les CÉD anglophones ont été informés 

que les CÉD francophones suivraient eux 

aussi la formation de Rick Maloney sur le 

cadre de gouvernance de conseils 

scolaires. 

Les procédures sont en cours avec le 

formateur. 
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cadre de gouvernance des conseils 

d’éducation. 

ADOPTÉ 

Résolution 2018-2019/125 

Attendu que  

La FCÉNB aura des fonds pour la 

construction identitaire, la langue et la 

culture 

 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que la FCÉNB contribue 1 000 $ à Accros 

de la chanson et au projet de 

Réconciliation avec les Premières 

Nations ‘Atelier des couvertures’ de la 

FJFNB.  

ADOPTÉ 

La FCÉNB a fait part à la FJFNB de l’appui 

financier qu’elle lui offrira pour Accros de 

la chanson et le projet de réconciliation 

avec les Premières Nations ‘Atelier des 

couvertures’. La FCÉNB est en attente de 

la réception de la facture. 

 

 

Résolution 2018-2019/126 

Attendu que  

Claudette Kavanaugh ne pourra être 

présente pour représenter la FCÉNB à la 

prochaine rencontre du GACEF. 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Réal Allain représentera la FCÉNB à la 

réunion du GACEF les 31 octobre et 1er 

novembre 2019. 

ADOPTÉ 

Réal Allain a représenté la FCÉNB à la 

réunion du GACEF du 31 octobre et 1er 

novembre 2019. 

☺ 

Résolution 2018-2019/127 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que Réal Allain représente la FCÉNB au 

congrès annuel de l’AFMNB le 18 et 19 

octobre 2019 à Bouctouche. 

ADOPTÉ 

Réal Allain a représenté la FCÉNB au 

congrès annuel de l’AFMNB les 18 et 19 

octobre 2019 à Bouctouche. 

☺ 

Résolution 2018-2019/128 

Il est dûment proposé et appuyé  

Que la FCÉNB fasse partie des membres 

qui émettront un communiqué au sujet 

de la nomination de la Lieutenante-

gouverneure du Nouveau-Brunswick. 

ADOPTÉ 

La FCÉNB a fait partie des organismes 

francophones qui ont émis un 

communiqué commun dénonçant la 

nomination d’une lieutenante-

gouverneure unilingue anglophone dans 

la seule province bilingue du Canada. 

☺ 

Résolution 2018-2019/129 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que Paul Demers représente la FCÉNB à 

la rencontre au sujet des élections 

fédérales et de la modification de la Loi 

sur les langues officielles du Canada le 

24 septembre 2019 à Dieppe. 

ADOPTÉ 

Paul Demers a représenté la FCÉNB lors 

d’une rencontre de la FCFA avec les 

organismes du COANB au sujet des 

élections fédérales 2019 et de l’enjeu de la 

modification de la Loi sur les langues 

officielles pendant la campagne 

électorale. 

☺ 

Résolution 2018-2019/130 

Il est dûment proposé et appuyé 

De recevoir l’état financier de la FCÉNB 

au 31 août 2019. 

ADOPTÉ 

L’état financier de la FCÉNB au 31 août 

2019 est reçu par le conseil 

d’administration. 

☺ 

 

PROCÈS-VERBAL DU CA11 –    



 

 
Résolutions adoptées par le  Page 20 de 20 
conseil d’administration en 2018-2019 

25 octobre 2019 

Aucune résolution   

 

 

LÉGENDE 

☺ 
Complété 

 
 

Projet abordé dans le futur 

 

 
En cours de travail 

 

L’activité prévue a été 
abandonnée 

 


